

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Más de 800 de personas celebran en Isaba el 26º Día del Navarro Ausente

La Presidenta Barcina se ha sumado a la jornada, que ha incluido una comida de hermandad y una representación del Tributo de las Tres Vacas

Sábado, 14 de junio de 2014

Más de 800 personas se han dado cita este sábado en Isaba para celebrar el 26º Día del Navarro Ausente, la fiesta anual que reúne a los navarros que habitualmente viven fuera de la Comunidad Foral.

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, también se ha sumado a esta celebración, que ha sido organizada por la [Federación Nacional de Hogares de Navarra](#) (FNHN) con la colaboración del Gobierno foral y el Ayuntamiento de Isaba.

El [programa](#), que se inició ayer por la tarde con una visita a la Reserva Natural de Larra, celebra hoy su día grande con una misa cantada, pasacalles, folclore, artesanía, una comida de hermandad y una representación del Tributo de las Tres Vacas.

En la jornada también se han dado cita el consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin, y los presidentes entrante y saliente de la FNHN, Salvador Torres y Rosa Mary Ibáñez, respectivamente.

30 años de asociación

La Federación Nacional de Hogares Navarros celebra este año su trigésimo aniversario y, para festejarlo, [ha editado una publicación](#) que recoge el recorrido histórico de la organización.

No obstante, el Día del Navarro Ausente se celebra desde hace 26 años. Desde la su primera edición en 1989 en



La Presidenta prende la mecha del cohete que marcó el inicio de la jornada festiva.



Yolanda Barcina y las autoridades en el interior de la Casa Consistorial de Isaba.

Corella, la jornada ha tenido lugar en Estella, Olite, Sangüesa, Tudela, Pamplona, Baztan, Viana, Lumbier, Peralta, Roncal, Tafalla, Lodosa, Aoiz, Los Arcos, Ochagavía, Milagro, Burguete, Fitero, Arguedas, Artajona, Funes, Ultzama, Mendavia y, de nuevo, Corella, donde se celebró la décima edición.

La Federación está integrada por 14 hogares, centros y asociaciones de Navarra, distribuidos por Asturias, Barcelona, Burgos, Logroño, Madrid, País Vasco (Barakaldo, Bilbao, Vitoria y Mondragón), Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Programa de actos

El programa comenzó ayer viernes con una excursión a la Reserva Natural de Larra a través del sendero interpretativo de El Ferial (Roncalia).

Después, en el cine de Isaba, tuvo lugar presentación de la 26ª edición del Día del Navarro Ausente. En este acto, se procedió al homenaje a la villa de Isaba y a los izabarres ausentes, y se presentó el libro “Isaba en llamas”, de Fernando Hualde.

No obstante, el Día del Navarro Ausente, propiamente dicho, se celebra este sábado. La jornada ha comenzado con la llegada de los autobuses al parking Ezkiaga y la recepción y acompañamiento musical del grupo de txistus local desde el aparcamiento de los autobuses hasta la Plaza del Ayuntamiento.

A las 11 horas, ha tenido lugar el bandeo de campanas y la misa en la Iglesia de San Cipriano, cantada por la Coral “Julián Gayarre” del Valle de Roncal, tras la cual se ha celebrado el saludo de bienvenida del alcalde de Isaba, Ángel Luis De Miguel Barace, desde el balcón del Ayuntamiento y los bailes del aurreku y de la bandera.

Seguidamente, se ha realizado el lanzamiento del cohete y la degustación de migas y txistorra.

Para las 13.30 horas, se ha programado una kalejira con la fanfarre local desde el Ayuntamiento hasta el frontón Erminea donde, a las 14.30 horas, ha tenido lugar la comida de hermandad.

Los actos continúan por la tarde con un baile, una representación del Tributo de las Tres Vacas, una pequeña exhibición de trajes roncaleses, y el baile de los dos ttun- ttunes en el Anfiteatro “Pax Avant”.

Además, se ha instalado, a lo largo de toda la jornada, un mercado de artesanos y queseros del valle en los porches exteriores del frontón Erminea, y por la mañana se han realizado visitas guiadas por los puntos de interés turístico más representativos del pueblo.

Galería de fotos



Los asistentes presencian el saludo de la bandera.